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21 мая приглашаем посетить 
международный перформанс 

«Империя»

Поток жителей Литвы
в Беларусь сократился на 73%

Gegužės 21 d. kviečiame ateiti į tarptautinį 
performansą „Imperija“

Lietuvos kariuomenės pratybos
„Perkūno bastionas 2024“ Visagine

Antrasis gegužės penktadienis – 
Buhalterių diena!

Gerbiami buhalteriai,
Šią nuostabią dieną leiskite nuoširdžiai pasveikinti Jus profesinės šven-

tės proga! Esate garbingos ir labai atsakingos profesijos atstovai. Sąžinin-
gumas, teisingumas ir kruopštumas tai neįkainojamos savybės, kurias įkū-
nijate kasdien atlikdami savo pareigas.

Linkime begalinės energijos, kantrybės ir ištvermės, atkaklumo bei sti-
prybės Jūsų profesionaliame darbe.

Gegužės 15 d. –
Tarptautinė šeimos diena!

Mielieji visaginiečiai,
Nuoširdžiai sveikiname visas visaginiečių šeimas Tarptautinės šeimos 

dienos proga. Šeimoje, artimųjų apsuptyje, randame paguodą, suprati-
mą, palaikymą, kartu išgyvename gražiausias akimirkas ir negandas. Lin-
kime atrasti abipusės kantrybės ir laiko, gebėti vienas kitą išgirsti ir išklau-
syti, suprasti ir užjausti.

Dėkojame už Jūsų bendruomeniškumą, susitelkimą ir rūpinimąsi arti-
miausiais žmonėmis. Linkime, kad Jūsų šeimose vyrautų darna ir tarpu-
savio supratimas. Gražios šventės!

21 мая, во Всемирный день 
культуры, приглашаем вас
прийти на международный 
перформанс «Империя», кото-
рый будет показан в Вильнюсе, 
Даугавпилсе и Висагинасе – это 
перформативная инсталляция, 
вдохновленная образом движу-
щегося леса в трагедии «Макбет» 
и опытом людей, мигрирующих 
через польско- белорусскую гра-
ницу и помогающих им. Каковы 
стратегии выживания при бег-
стве, чем природа может быть 
полезна человеку, переживше-
му кризис, как помочь бегущим 

Gegužės 21 d.– Pasaulinę kultūrų 
puoselėjimo dieną, kviečiame ateiti 
į tarptautinį performansą „Imperi-
ja”, kuris bus rodomas Vilniuje, Daug-
pilyje ir Visagine – tai performatyvi 
instaliacija, kurią inspiravo judančio 
miško tragedijoje „Makbetas“ įvaizdis 
ir per Lenkijos- Baltarusijos sieną mi-
gruojančių bei jiems padedančių žmo-
nių patirtys. Kokios yra išgyvenimo 
strategijos bėgant, kuo palanki krizę 
išgyvenančiam žmogui gali būti gam-
ta, kaip padėti bėgantiesiems, ir apie 
tai, kaip valdžia kriminalizuoja solida-
rumo gestus. Galiausiai, kiek blogio 
slypi valdžioje, kuri yra nebaudžiama?

Gegužės 21 d. 19.00, VKC „Drau-
gystė”. Renginys nemokamas.

2024 m. gegužės 6–8 dienomis 
Visagino savivaldybės administra-
cijoje vyko Lietuvoje vykstančių 
Lietuvos kariuomenės ir NATO są-
jungininkių kompleksinių pratybų 
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и как правительство криминали-
зирует жесты солидарности. Нако-
нец, сколько зла таится в безнака-
занном правительстве?

21 мая 19.00, ВКЦ «Драугисте». 
Вход бесплатный.

„Perkūno griausmas 2024“, sudėti-
nė dalis – pratybos „Perkūno basti-
onas 2024“.

Šių svarbių pratybų metu Visagino 
savivaldybėje dirbo Lietuvos kariuo-

menės karo komendantas kapitonas 
Norbertas Gibas, su kuriuo susitiko 
Visagino savivaldybės meras Erlandas 
Galaguz, administracijos direktorius 
Virginijus Andrius Bukauskas, kiti at-
sakingi administracijos atstovai, mo-
biliosios valdymo grupės nariai, atsa-
kingų institucijų atstovai.

Pratybų tikslas buvo padėti priskir-
tajam Visagino karo komendantui 
kapt. N. Gibui vykdyti pavestas už-
duotis, atsižvelgiant į pratybų pla-
ną, kuris buvo aptartas konferencijų 
metu. Pagal pratybų scenarijų regio-
nuose paskirti karo komendantai su 
komendantiniais vienetais buvo inte-
gruoti į savivaldybių struktūrą. Karo 
komendantai su priskirtais struktūri-
niais vienetais kartu su savivaldybių 
administracijomis ir savivaldybėse 
veikiančiomis institucijomis treniravo-
si atlikti numatytas procedūras mo-
bilizacijos ir valstybės ginkluotos gy-
nybos atveju.

Представители ОБСЕ не будут наблюдать 
за президентскими выборами

Представители Организации 
по безопасности и сотрудниче-
ству в Европе (ОБСЕ) не будут на-
блюдать за выборами в стране 
из-за выдвинутых Вильнюсом 
условий – Литва не захотела, 
чтобы за выборами наблюдали 
представители России и Бела-
руси.

О том, что представители ОБСЕ 
не приедут на выборы в Литву, 
стало известно 23 апреля 2024 года. 
ОБСЕ заявила, что требования 
Литвы нарушают обязательства 
членов организации. С учетом того, 
что во время предвыборной кам-
пании в Литве возможна дезин-

В результате принятого 1 мар-
та решения о прекращении пе-
редвижения транспорта и людей 
через два пограничных пункта, 
количество литовцев, направ-
ляющихся в Беларусь, сократи-
лось на 73%.

«Режим Александра Лукашенко 
неоднократно доказывал, что 
граждане Литвы, которые по раз-
личным причинам направляются 

формация, нетолерантные заяв-
ления в социальных сетях, ОБСЕ 
рекомендовала участие комиссии 
на выборах. «Однако из-за выдви-
нутого условия мы не можем при-
нять предложение»,– указали пред-
ставители организации.

Советник Главизбиркома Ин-
дре Раманавичене сказала, что 
обычно ОБСЕ наблюдала за выбо-
рами в Литве. Приглашение на вы-
боры ОБСЕ высылал МИД, поэтому 
Главная избирательная комиссия 
не стала комментировать его со-
держание.

МИД подтвердил Delfi, что при-
глашал членов ОБСЕ на выборы 

в Беларусь, не могут чувствовать 
себя там в безопасности. Поэтому 
приняты решения по защите на-
ших людей от различных прово-
каций или агрессивных действий 
режима А. Лукашенко»,– заявила 
канцлер правительства Гедре 
Бальчитите.

1 марта с. г. правительство одо-
брило предложение Комиссии 
по национальной безопасности 
о прекращении перемещения то-
варов, транспорта и людей через 
литовско- белорусскую государ-
ственную границу на пограничных 
пунктах пропуска «Лаворишкес» 
и «Райгардас». Ранее была прио-
становлена деятельность первых 
двух из шести пунктов погранич-
ного контроля на границе Литвы 
с Беларусью «Шумскас» и «Тве-
рячюс».

После закрытия пограничных 
пунктов «Лаворишкес» и «Райгар-
дас» продолжают работать погра-
ничные пункты «Шальчининкай» 
и «Медининкай».
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в Литве, но без россиян и бело-
русов.

«Литва, соблюдая международ-
ные обязательства, пригласила 
представителей Бюро по демокра-
тическим институтам и правам че-
ловека ОБСЕ и страны ОБСЕ, за ис-
ключением агрессора России и ее 
сообщницы Беларуси, наблюдать 
за выборами»,– указали представи-
тели МИД, объяснив, что политика 
развязавших вой ну российского 
и белорусского режимов враж-
дебна в отношении Литвы и других 
стран региона и является угрозой 
для них. МИД считает, что пригла-
шение представителей этих стран 
на выборы было бы насмешкой над 
демократией.

«Международная изоляция пре-
ступных режимов России и Бела-
руси – последовательное и прин-
ципиальное направление внешней 
и внутренней политики обороны 
Литвы, которое мы намерены про-
должать»,– указали представители 
МИД.

DELFI



2                № 19/272              10 мая 2024 г.

В конце апреля в Висагинасе 
состоялась международная 
конференция, посвященная 
внедрению в школах инклю-
зивного обучения. О  теме 
конференции мы попросили 
рассказать ее организатора – 
директора Висагинской службы 
помощи просвещению Элео-
нору Дуткявичене.

– Элеонора, поясните, пожалуй-
ста, что такое инклюзивное об-
разование?

– Инк люзивное образова -
ние – это обучение детей, которые 
имеют специальные потребности. 
Эти спецпотребности могут быть 
обусловлены различными заболе-
ваниями или какими-то особенно-
стями ребенка, которому сложнее 
обучаться вместе со всеми. Но все 
же мы стремимся к тому, чтобы та-
кие дети могли учиться в общих 
классах вместе со всеми и на рав-
ных условиях.

– Но ведь это уже происходит 
в наших школах, в гимназиях?

– Да, на самом деле инклюзив-
ное обучение проводится уже не 
первый год, но с 2024 года эта про-
грамма она будет внедряться бо-
лее широко.

Например, дети учатся в специ-
альных или в развивающих клас-
сах, но если у родителей будет 
желание отправить ребенка в об-
щеобразовательную школу, то они 
смогут это сделать. Родителям пре-
доставляется право выбора.

– Какие вопросы обсуждались во 
время конференции?

– Доклады участников были по-
священы тому, чтобы помочь пе-

Министр социальной защиты 
и труда Моника Навицкене ска-
зала, что в 2025 году минималь-
ная зарплата в Литве должна 
превысить 1000 евро. Однако, 
по ее словам, этот вопрос еще 
обсуждают, решение должны 
принять социальные партнеры, 
а потом его утвердит прави-
тельство.

«Мы можем надеяться, что в сле-
дующем году минимальная зар-
плата будет выше 1000 евро. Ко-
нечно, это окончательно должно 
утвердить правительство, об этом 
еще должны договориться соци-
альные партнеры», – сказала ми-
нистр.

Напомним, что в 2024 году мини-
мальная зарплата увеличилась до 
924 евро «на бумаге», а необлага-
емый налогами размер (ННР) – до 
747 евро. Минимальная зарплата 
«на руки»в Литве выросла на 75,22 
евро и составляет 708,4 евро. 
В проекте налоговой реформы 
правительства, переданном сейму, 
сказано, что к 2028 году минималка 
должна сравняться с ННР. В 2028 г. 
минимальная зарплата должна со-
ставлять почти 1200 евро.
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Минимальная 
зарплата

в 2025 г. может 
быть больше 

1000 евро

Что такое инклюзивное обучение и как оно будет 
внедряться в школах

дагогам подготовиться к инклю-
зивному образованию и развеять 
опасения общественности.

Например, советник министра 
образования, науки и спорта 
Игнас Гайжюнас в своем высту-
плении представил алгоритм 
оказания педагогической психо-
логической поддержки и сделал 
обзор различных средств под-
держки школы и учителя.

Педагоги, которые уже рабо-
тают с детьми со специальными 
потребностями, в своих высту-
плениях делились с коллегами 
опытом.

Очень полезный доклад сде-
лала директор Литовского цен-
тра инклюзивного образования, 
и теперь педагоги детских садов 
и школ знают, что смогут обра-
титься в этот центр за конкрет-
ной помощью или консультацией.

Также был заслушан доклад 
от представителя аудиовизуаль-

ной библиотеки. Оказывается, 
в Литве есть такая библиотека, 
которая помогает детям с дислек-
сией, а также детям с проблемами 
зрения. Можно бесплатно заре-
гистрироваться в этой библио-
теке и получить доступ к аудио-
визуальным книгам.

Конференция показала, что 
различных возможностей для 
помощи в инклюзивном обуче-
нии на самом деле немало, мы 
просто не обо всех знаем. У нас 
была цель собрать педагогов, 
чтобы познакомить их с ресур-
сами, которыми можно пользо-
ваться, и призвать пользоваться 
ими других коллег.

– Много ли в Висагинасе де-
тей со специальными потреб-
ностями?

– По данным Висагинской 
службы помощи просвещения, 
в нашем городе проживают более 
600 детей со специальными по-

требностями, поэтому тема кон-
ференции по внедрению инклю-
зивного образования была очень 
актуальной для висагинских пе-
дагогов.

– В наших школах уже есть 
дети со специальными потреб-
ностями. Сказывается ли это на 
общем процессе обучения других 
детей в классе?

– Естественно, сказывается, 
потому что во время урока надо 
уделить внимание всем. И есте-
ственно, это создает определен-
ные сложности. Нужно и задание 
отдельно готовить для таких уче-
ников, и творчески подходить 
к их обучению. Конечно, это не-
легко, но мы работаем с этим уже 
достаточно давно.

– Эта дополнительная на-
грузка на учителя как-то мате-
риально поощряется?

– Если в классе есть ученики со 
специальными потребностями, 
то педагогу можно доплачивать 
от 1 до 15 процентов к зарплате. 
Но обычно этот процент бывает 
небольшим, если говорить кон-
кретно про наше самоуправление.

Безусловно, прошедшая кон-
ференция была полезна для пе-
дагогов, которые получили но-
вые знания о том, как обучать 
детей с различными возможно-
стями. Но при этом следует по-
заботиться и о материальном 
поощрении учителей, в классах 
которых уже обучаются или бу-
дут обучаться дети со специаль-
ными потребностями.

Беседовала Инна НЕГОДА


